

Seguridad y recuperación de espacios, las prioridades en la alcaldía Álvaro Obregón: Lía Limón García

- "Se fomenta la reactivación económica a través de la generación de empleos".

• PÁG. 38

# “La seguridad y recuperación de espacios públicos, las prioridades en Álvaro Obregón”

• Ya se estableció una buena coordinación con la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno de la CDMX, expone, la alcaldesa

Diego Badillo  
El Economista

**A**poco más de tres meses de iniciada la actual administración en la alcaldía Álvaro Obregón de la CDMX, se puso en marcha una estrategia para eficientar los servicios y recuperar espacios públicos, así como para mejorar la seguridad y coadyuvar en la recuperación económica y atención a víctimas de violencia, expuso Lía Limón García.

En entrevista, Limón García recordó que cuando asumió la administración, esa alcaldía era la quinta más insegura de la Ciudad, por lo cual se decidió implementar una estrategia para “blindar la demarcación”.

Dijo que ya se logró establecer una buena coordinación del gabinete de seguridad local con la Guardia Nacional, la cual ya tiene presencia en la alcaldía, y con la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno de la Ciudad de México.

En ese sentido, recordó lo expuesto por la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, en el sentido de que “el mejor blindaje es la coordinación y la prevención” y, en el caso de Álvaro Obregón, afirmó que ya se comienzan a tener los primeros resultados como fue el “saldo blanco” en las fiestas patronales.

Además, se implementaron operativos de seguridad inter-alcaldías, sumando los esfuerzos del personal y autoridades de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Miguel Hidalgo y Coyoacán.

En ese tenor, expuso que la buena relación entre alcaldes (los integrantes de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México, que reúne a los surgidos de partidos de oposición a Morena) se ha traducido ya en acciones concretas para la seguridad de los vecinos.

A eso se han sumado trabajo específico de la alcaldía. Como ejemplo informó que se duplicó el número de cámaras de videovigilancia enlazadas a la “Base Plata” de la alcaldía y se reconectaron 100 que no tenían internet. Además, se instalaron 980 nuevas en 60 colonias.

Refirió que, si se comparan las estadísticas de seguridad del último trimestre de 2020 con las del último trimestre de 2021, se observa que la incidencia delictiva disminuyó 34%. Eso fue posible gracias a una serie de medidas, como el incremento de la fuerza policiaca en la demarcación en 43%, lo cual se tradujo en más presencia y disuasión del delito.

Además, todos los policías fueron capacitados en perspectiva de género, apoyo psicológico y derechos humanos; se busca es lograr una mayor cercanía entre los policías y la comunidad.

## Rescate de espacios públicos

En servicios públicos, Lía Limón comentó que encontró la alcaldía “hecha pedazos”, con 30,000 solicitudes de atención no atendidas y demandas ciudadanas que se han venido atendiendo.

Concretamente, dijo, se han reparado o instalado más de 5,000 luminarias en 200 colonias; reparado más de 3,200 baches y rehabilitado más de 5.6 kilómetros de calles; eliminado más de 200 tiraderos clandestinos de basura y cascajo y reparado más de 1,200 fugas de agua potable. También se podaron casi 3,000 árboles.

Además, se realizaron trabajos de mantenimiento en 29 escuelas que requerían de manera urgente rehabilitación.



La funcionaria comentó que implementa una estrategia de rescate de espacios públicos, muchos de los cuales habían permanecido cerrados más de dos años.

Para ello se ha realizado la recuperación, mantenimiento y limpieza de 19 parques, 15 jardines, 28 camellones y 66 módulos deportivos y 72 parques de bolsillo. Adicionalmente, en conjunto con el sector privado, se han recuperado el parque ecológico Jalalpa 2000 y el Valentín Gómez Farías.

#### **Buscan recuperación económica con fomento al empleo**

La alcaldesa en Álvaro Obregón destacó que al asumir el cargo tenía claro que uno de los principales retos era la reactivación económica de esa demarcación, donde, explicó, las medidas para contener la pandemia de la Covid-19 ocasionaron el cierre de 3,000 negocios, 30,000 personas desempleadas y 15,000 familias en situación de pobreza.

Para remontar esa situación, indicó que se han realizado ya dos ferias del empleo, en las que se ofrecieron más de 3,000 empleos y se creó una bolsa de trabajo con más de 700 plazas, todas con sueldos superiores al salario mínimo y acceso a seguridad social. Además, se trabaja en un programa de capacitación para el trabajo.

Ese tipo de eventos continuarán realizándose, para lo cual se invitarán a más empresas de la demarcación.

#### **Inician atención a víctimas de violencia contra las mujeres**

La funcionaria informó que el gobierno de la alcaldía firmó un convenio con la Fundación Origen para la operación de la "Línea Aliada", a fin de dar atención telefónica psicológica y legal gratuita, así como acompañamiento a mujeres que viven situaciones de violencia.

Además, se habilitó lo que será "La Casa Aliada", donde se les ofrecerá apoyo integral y refugio.

En ese sentido mencionó que el fin de la violencia contra las mujeres pasa por su empoderamiento económico y profesional.

Por ello se avanza en el programa de estancias infantiles, rehabilitando espacios donde operarán y que comenzarán a trabajar en los primeros meses de este año, junto con la tarjeta aliada.

Además se trabajará en la capacitación de mujeres, con el fin de que tengan posibilidad al mercado laboral.

#### **Busca concretar Cablebús y relleno de minas**

La alcaldesa explicó que buscará atraer recursos federales para el relleno de minas (60% del suelo de la alcaldía es minado), así como el saneamiento de presas y vados reguladores que hay en esa demarcación. También buscará atraer obras del gobierno de la CDMX, como el proyecto del Cablebús, al menos para la ruta San Antonio-Avenida Tamaulipas, lo cual prometió el gobierno de la capital.

#### **Hay diálogo con el gobierno de la CDMX**

Lía Limón aseguró que ha logrado ya tender puentes de comunicación con la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum; "de mi parte siempre va a estar la mano tendida para construir en beneficio de los vecinos y de la ciudad. Siempre voy a buscar ese diálogo".





**Servicios**, seguridad y reactivación económica, ejes de la agenda de trabajo donde la alcaldía Álvaro Obregón pone énfasis día a día, afirmó Lía Limón.

FOTO: FERNANDO VILLA DEL ÁNGEL

**“**Uno de los principales retos es la reactivación económica (...) ya se han realizado ya dos ferias del empleo, con la oferta de 3,000 empleos, y se creó una bolsa de trabajo con 700 plazas, todas con sueldos superiores al salario mínimo y acceso a seguridad social”.

**Lía Limón García, Alcaldesa de Álvaro Obregón.**



## Entrevista

**Lía Limón G., Alcaldesa de ÁLVARO OBREGÓN**

